
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①敬老の日記念行事について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」の配布について

豊島区案件

（１）SDGｓ未来都市への選定について

（２）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（３）・区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ

⑥としま未来文化財団からのお知らせ

⑦豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑧令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

　 　　・町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布

②冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配布

③感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

④「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和２年９月１０日（木）　午後２時～３時

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度９月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



照内　義雄　委員長（巣鴨四丁目協和町会）

委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

池田　高　委員（巣鴨三四丁目清和町会） 山田　勇　委員（栄和町会）

町田　光子　委員（巣鴨三明町会） 天沼　友一　委員（巣鴨五丁目朝日町会）

八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田崎　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会） 鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会）

出席者

島村　高彦 儀武　さとる

池田　裕一 石橋　正史

豊島区民社会福祉協議会　広瀬　総務課長

池田　SDGｓ未来都市調整係長

岡田　環境保全課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 上野　区民部長

地区担当
課　　　長

大根原　再開発担当課長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

区

古沢　秀明　副委員長（折戸協和町会）

福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

常　任
相談役

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．SDGｓ未来都市への選定について

（説明者：SDGｓ未来都市調整係長）

意見 （委員長）

ダブル受賞ということだが、説明を受けても分かりにくいというのが本音だ。配布してもらった

バッジをなるべく付けていただければと思う。

質問 （委員）

持続可能な開発目標とは、具体的にどのようなものをターゲットとしているのか。

回答 （SDGｓ未来都市調整係長）

2015年の国際サミットで採択された17の国際目標で、以前からの問題であった貧困や飢餓だけ

でなく、あらゆる分野での諸問題を解決しようとするものである。

質問 （委員）

具体的にどのような作業をしていくのか。

回答 （SDGｓ未来都市調整係長）

例えば、レジ袋を使わずエコバッグを使うなどの身近な取り組みがあるが、今後、事業内容を

整理しながら、具体的な取り組みを皆さんに紹介していきたい。

２．「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（説明者：環境保全課長）

質問 （委員）

落書きを認めたときは、どのように対応すればいいのか。

回答 （環境保全課長）

条例違反になるし、刑法の罰則規定もあるので、ぜひ警察署に通報していただきたい。

質問 （委員）

書かれたものを見つけたときはどうするのか。

回答 （環境保全課長）

警察の通報するか、環境保全課に相談いただきたい。

質疑応答要旨



質問 （委員）

落書き程度では警察は立ち会ってくれないと思う。区から警察へ確認していただきたい。

回答 （環境保全課長）

区でも治安担当課長がいるので、警察署に確認させていただく。

３．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

今年度、掲示板の補助がなくなったと聞くが、もう申請しても無理なのか。

回答 （地域振興係長）

今年度の予算は使い切ってしまったので、来年度に見送りをしていただければと思う。

質問 （委員）

来年度分はいつから申請可能か。

回答 （地域振興係長）

新年度分は、４月からとなる。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度９月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年９月３日（木） 午前１０時００分～１０時５０分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

豊島区案件

（１）①敬老の日記念事業について

   ②赤い羽根共同募金の実施について

   ③豊島区社会福祉公益活動

「もっと あなたのそばに」の配布について

（２）ＳＤＧｓ未来都市への選定について

（３）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ

⑥としま未来文化財団からのお知らせ

⑦豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑧池袋公証役場からのお知らせ

⑨令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について
結果報告

（５）町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布

②その他

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

草間  久  副委員長（北大塚伸和町会） 

岩間 純子  代理委員（宮仲町会） 

林 総一郎  委員  （上池袋昭和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

吉永     代理委員（池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

佐藤 喜幸  委員  （東二町会）   

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

説明者 

豊島区民社会福祉協議会 広瀬 総務課長

企画課 池田 ＳＤＧｓ未来都市調整係長

岡田 環境保全課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 

星 京子 

くつざわ 亮治 

地区担

当課長 
安達 「わたしらしく、暮らせるまち。」推進室長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 

浅野 政二  委員  （宮仲町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 

竹下 ひろみ 

永野 裕子 

川瀬 さなえ 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐 
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質疑応答要旨 

豊島区案件 

（１） ①敬老の日記念事業について

    ②赤い羽根共同募金の実施について

    ③豊島区社会福祉公益活動「もっと あなたのそばに」の配布について    

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

（２）ＳＤＧｓ未来都市への選定について 

（説明：企画課ＳＤＧｓ未来都市調整係長） 

質疑応答なし 

（３）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（説明：環境保全課長）

質疑応答なし 

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について 

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ

⑥としま未来文化財団からのお知らせ 

⑦豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑧池袋公証役場からのお知らせ

⑨令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告
（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（５）町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布 

②その他 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度９月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年９月１４日（月） 午後２時００分～１５時４０分 

開催場所 豊島清掃事務所 第三会議室 

案件 

1．他機関案件 

（１）①敬老の日記念事業について

   ②赤い羽根共同募金の実施について

   ③豊島区社会福祉公益活動「もっとあなたのそばに」の配

布について

2．豊島区案件

（１）SDGs 未来都市の選定にてついて

（２）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について 

（３）千川中学校改築スケジュールの変更について 

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①町会掲示板調査について 

   ②国勢調査ポスターの掲示依頼について 

   ③町会専用印刷機について 

   ④ボランティア指導者救済保険の配布について 

   ⑤としま未来文化財団からのお知らせ  

   ⑥豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ 

   ⑦池袋公証役場からのお知らせ  

   ⑧令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

（５）町会連合会からのお知らせ 

   ①会員名簿の配布 

   ②その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

倉田 樹男 委員  （池袋二丁目曙町会） 

恩田 賢司 委員  （池袋二丁目原町会） 

杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

岡 弘之 委員  （池袋三業町会） 

熊井 茂  委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

谷口 嘉章 委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

豊島区社会福祉協議会 川島 地域推進課長

山野邊 SDGs 未来都市調整担当課長

矢澤 環境保全課環境美化係長

宮本 学校施設課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
尾崎 生活福祉課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 

小林 弘明 

清水 みち子 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・野村 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）①敬老の日記念事業について

   ②赤い羽根共同募金の実施について

   ③豊島区社会福祉公益活動「もっとあなたのそばに」の配布について

（説明：豊島区社会福祉協議会 地域推進課長 ）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）SDGs 未来都市の選定にてついて

（説明：SDGs 未来都市調整担当課長）

質問（委員） 

バッチはどのような時につけるのか 

回答（SDGs 未来都市調整担当課長） 

区政連絡会や地域の集まりの時などご活用いただきたい 

質問（委員） 

第三地区として事業に対して何かした方がいいのか 

回答（SDGs 未来都市調整担当課長） 

区政連絡会等で今後も周知活動にご協力いただきたい 

（２）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について 

 （説明：環境保全課 環境美化係長） 

質疑応答なし 

（３）千川中学校改築スケジュールの変更について 

（説明：学校施設課長） 

質問（委員） 

西部区民事務所はなくなるのか。区民事務所と校舎が併設されているイメージか。 

回答（学校施設課長） 

具体的にこれからどうなるのかは決定していない。 

質問（委員） 

校庭のスペースやホールはどうなるのか 

回答（学校施設課長） 

現時点では決定していない。今後、検討していく予定。 

質問（委員） 

災害時の対応は防災危機管理課ではなく学校の改築を考える会で提案して良いのか 

回答（学校施設課長） 

ぜひご提案いただきたい。区としても、防災危機管理課と一緒に検討を進める予定。 

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

①町会掲示板調査について 

   ②国勢調査ポスターの掲示依頼について  
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   ③町会専用印刷機について 

   ④ボランティア指導者救済保険の配布について 

   ⑤としま未来文化財団からのお知らせ  

   ⑥豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ 

   ⑦池袋公証役場からのお知らせ  

   ⑧令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

（説明：星野 区民活動推進課長） 

質問（委員） 

掲示板調査の提出期限について聞きたい。 

回答（区民活動推進課長） 

次回区政連絡会でお願いしたい 

質問（委員） 

掲示物について裏面があると貼付する人がわからなくなるので、どちらか片面にして

いただきたい。 

回答（区民活動推進課長） 

今回の貼付については両面印刷になっている。掲示依頼を行う部署に周知していく。 

質問（委員） 

掲示板の力について意見がある。 

回覧と掲示があるが、コロナの影響もあり、回覧が倦厭されやすくなっている。 

警察・消防等のポスターについては、同じ内容で回覧と掲示があるが、掲示だけでいい

のでは。 

回答（区民活動推進課長） 

掲示板の力については、とてもよくわかる。また、助成も行っているので、ご活用いた

だきたい。 

警察・消防についてはお伝えさせていただきます。 

（５）町会連合会からのお知らせ 

   ①会員名簿の配布 

   ②その他 

（説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度９月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年９月４日（金） 午前１０時００分～午前１１時００分 

開催場所 本庁舎５階 会議室５０９・５１０ 

案件 

豊島区案件

（１）①敬老の日記念事業について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益「もっと あなたのそばに」の配布について

（２）ＳＤＧｓ未来都市への選定について

（３）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ

⑥目白警察署からのお知らせ

⑦としま未来文化財団からのお知らせ

⑧豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑨池袋公証役場からのお知らせ掲示

⑩令和 3 年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

（５）町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布

②その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

重田 軍司  委員長 （上り屋敷町会） 

中村 孝太  副委員長（柳下会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

渡邉 隆男  委員  （南池袋一丁目町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員 （光和会）

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

石田     代理委員（雑司が谷一丁目町会） 

安井 祐司  委員  （雑司が谷一丁目東部町会） 

曳地 隆宏  委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

豊島区社会福祉協議会 広瀬 総務課長

山野邊 企画課ＳＤＧｓ未来都市調整担当課長

岡田 環境保全課長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

磯 一昭 

わがい 哲代 

地区担

当課長 
小澤 沿道まちづくり担当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 松岡 昭男 委員 （雑司が谷一丁目町会） 

常 任 

相談役 
なし 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・田中夏 
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質疑応答要旨 

豊島区案件 

（１）①敬老の日記念事業について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益「もっと あなたのそばに」の配布について

  （説明：豊島区社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

（２）ＳＤＧｓ未来都市への選定について 

（説明：ＳＤＧｓ未来都市調整担当課長） 

質疑応答なし 

（３）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（説明：環境保全課長）

                                   質疑応答なし 

（４） 区民活動推進課からのお知らせ 

①町会掲示板調査について 

②国勢調査ポスターの掲示依頼について  

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ 

⑥目白警察署からのお知らせ

⑦としま未来文化財団からのお知らせ  

⑧豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑨池袋公証役場からのお知らせ 

⑩令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告
（説明：区民活動推進課長）

質問（委員） 

チラシは二種類とも両面印刷だが掲示板に貼るときはどちらの面を貼るのか。 

回答（区民活動推進課長） 

表面でお願いしたい。 

質問（委員） 

ポスターの掲示期間がいつまでかはっきりしないものがある。いつ頃剥がせばいいか 

わからないためなんとかならないか。 

回答（区民活動推進課長） 

豊島区のルールとしてポスターには掲示期限をつけるよう決められているが、徹底が 

十分ではなく、また国や公証役場への周知も徹底されていないため今後周知の徹底に 

努める。 
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質問（委員） 

・都電沿いの二ヵ所に掲示板が設置されているが、区民の住宅がなくなってしまったため

あまり活用されていない。東京都のほうから撤去の依頼があれば撤去または移転をした

いが、それもないため区から東京都へ働きかけることは可能か。 

・町会掲示板調査は助成事業の検討の参考にするようだが、今後変わりうる要素には 

どういうものがあるのか。大胆に助成の方法自体が変わる可能性があるのか、または区の

掲示板を引き戸式に替えるという話もあったがどうなのか。 

・掲示板の設置には占有許可が必要だといっていたが昔からそうなのか。 

・東京都の都道に新しく掲示板を設置する許可を得るのは難しいのか。 

・コロナの影響がある中で各行政機関は回覧の縮小や掲示板ですむように資料を作成する

べきだと思うがいかがか。 

回答（区民活動推進課長） 

・東京都は基本的には掲示板を置くことを強化しているスタンスであり、所有はあくまで

町会であるという立場なのでもし撤去するなら撤去すると申告することになる。 

・掲示板を撤去・移設ともに区からの助成金は上限 2万円。 

・経年劣化の激しい掲示板の交換や引き戸式のものへの代替えなど様々なことが考えられ

るため調査を行い助成の内容も精査する必要があると考えている。 

・広報掲示板は徐々に新しいものに変えていくと広報課から報告をうけている。 

・撤去する場合でお困りだったら区のほうにご相談いただきたい。 

・許可を得るのは可能だが条件が厳しい。 

・昔から占用許可が必要だったと思われる。 

・回覧の縮小に努める。 

質問（委員） 

・掲示板の効果は如何ほどなのか。 

・デジタル掲示板への切り替え時期ではないか。掲示板の代わりのものを導入するよう支 

援するべきではないか。 

回答（区民活動推進課長） 

・誰でも見てわかるものとして掲示板は有効。11 地区では区からの書類を撮って配信する

ということをやっている。 

・掲示板の代わりになるものを現在検討中である。 

（５）町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布 

②その他 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９

附属機関又は

会議体の名称
令和２年度９月期 第 5地区区政連絡会

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課

開催日時 令和２年９月７日（月） 午後 2時 00分～午後 2時 50分

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール

案件

豊島区案件

（１）①敬老の日記念事業について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益「もっと あなたのそばに」の配布について

（２）ＳＤＧｓ未来都市への選定について

（３）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ

⑥目白警察署からのお知らせ

⑦としま未来文化財団からのお知らせ

⑧豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑨池袋公証役場からのお知らせ

⑩令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告
（５）町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布

②その他

公開の

可 否

会 議
■公開 □非公開 □一部非公開   傍聴人数 ０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録
■公開 □非公開 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由
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出席者

委 員

河手 啓一  委員長 （高田一丁目町会）

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会）

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会）

芳賀 英俊  委員  （高田中央町会）

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会）

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会）

佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会）

大黒 智恵  委員  （目白東町会）

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会）

森  茂治  委員  （目白山紫町会）

説明者

豊島区社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

企画課 池田 ＳＤＧｓ未来都市調整係長

岡田 環境保全課長

星野 区民活動推進課長

大戸 町会連合会事務局

常 任

相談役

松下 創一郎

入江 あゆみ

区
上野 区民部長

星野 区民活動推進課長

欠席者

委 員 堀江 久男  副委員長  （東目白自治会）

常 任

相談役

高橋 佳代子

渡辺 くみ子

塚田 ひさこ

地区担

当課長
佐藤 住宅課長

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐・渡辺
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質疑応答要旨

豊島区案件

（１）①敬老の日記念事業について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益活動「もっと あなたのそばに」の配布について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし

（２）ＳＤＧｓ未来都市への選定について 

（説明：企画課ＳＤＧｓ未来都市調整係長） 

質問（委員）

町会と絡むような活動はあるか。

回答（企画課ＳＤＧｓ未来都市調整係長）

「住み続けられるまちづくりを」という目標があり、これがまさに町会の活動かと思う。

役所から町会に何らかの活動を求めるというより、「住み続けられるまちづくり」の観点

で区の方で施策を見直すことになると思う。

（３）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（説明：環境保全課長）

質問（委員）

罰金に処するのはどうか。通報すると落書きをした人から恨まれる。落書きは注意をすれ

ば止めるのではないか。

回答（環境保全課長）

一律に罰金に処するということではなく、状況により対応し進めていく。

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について 

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ

⑥目白警察署からのお知らせ

⑦としま未来文化財団からのお知らせ

⑧豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑨池袋公証役場からのお知らせ

⑩令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告
（説明：区民活動推進課長）
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質問（委員）

当町会はマンションが多く、マンションに掲示をお願いしている。回覧と掲示が現状とイ

コールであるが、どのように回答すべきか。

回答（区民活動推進課長）

同じ数を記載して頂きたい。

質問（委員）

回覧物に右綴じのものがあるが、右側を切ってから回している。左綴じに統一できない

か。

回答（星野 区民活動推進課長）

ご要望を高齢者クラブ連合会に伝える。

質問（委員）

区の掲示板に掲示するためには広報課の承認が必要だが、何とかならないか。区の掲示板

を扉付きに変更する予定はないか。

回答（区民活動推進課長）

・ルールとして承認が必要だが、町会の活動などを掲示する場合は、特に必要ないと広報課

に確認している。

・区の広報掲示板は約 400 基ある。それなりの予算が必要なため、順次更新していると聞
いている。

（５）町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布 

②その他 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

（１）敬老の日記念事業について

（２）令和２年度赤い羽根共同募金の実施について

（3）豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」配布について

１．

２． 千早図書館外壁工事の実施とこれに伴う休館について

３． 「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について　

４． 千川中学校改築スケジュールの変更について

5．

6．

（１）会員名簿の配付

案　　　件 区内関係機関案件

（５）目白警察署からのお知らせ

（８）池袋公証役場からのお知らせ

開催日時

（９）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について（結果報告）

（４）「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

（２）令和２年国勢調査ポスターの掲示依頼について

（３）町会専用印刷機について

（２）冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配付

（６）としま未来文化財団からのお知らせ

町会連合会からのお知らせ

（３）感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

開催場所 長崎第三区民集会室

豊島区案件

その他

（１）町会掲示板調査について

（７）豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

SDGs未来都市の選定について

（４）ボランティア指導者救済保険通知書の配付について

社会福祉協議会からのお知らせ

会　議　録

令和２年度　9月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和2年9月18日（金）　　午前10時00分～11時00分

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）



■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

常　任
相談役

木下　広 藤澤　愛子

企画課 池田 SDGs未来都市調整係長

渡辺 千早図書館長

環境保全課 矢澤 環境美化係長

宮本 学校施設課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

時田 契約課長

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

会　議

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

三嶋　日出光　委員（千早一丁目町会）

公開の
可否

出席者

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

事務局

池田 好雄　委員長（西池袋四丁目町会）

説明者

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

上野 区民部長

豊島区民社会福祉協議会 広瀬 総務課長

足立　憲昭　副委員長（長崎三丁目町会）

委　員

会議録

地域振興グループ係員西部区民事務所　地域振興係長

森田　晴久　委員（目白協和会）



【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ　　

（１）敬老の日記念事業について

（２）令和２年度赤い羽根共同募金の実施について

（３）豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」配布について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質問

回答

意見

【豊島区案件】

１．SDGs未来都市の選定について

質問

回答

質問

回答

質疑応答要旨

（説明：企画課 SDGs未来都市調整係長）　

　豊島区以外で選ばれた区は他にはあるのか。

（委員）

SDGs未来都市調整係長

SDGs未来都市調整係長

　豊島区は、具体的にはどの様な取り組みが評価されたのか。

（委員）

　例えば23区で唯一消滅可能性都市と前に指摘されて、そこから女性や子供を意識した取り組み
を様々行ってきたことが高く評価され、今回の選定に繋がったということです。

（豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

（委員）

　他の区では、選ばれたことはありません。板橋区は、今年立候補していたようですが、落選し
てしまったようです。豊島区は23区で初めてです。

（委員）

　敬老の日の記念品の件ですが、私は今年喜寿で77歳になりまして、区から1万円の商品券をお
祝いに頂きました。このお祝いのことを知らなかったのですが、何故この様な内容をもっとPRし
ないのか。

　100歳以上について掲載しておりますが、100歳以下の方は、豊島区の他の部署で担当してい
ます。パンフレットや高齢者の手引きには、載っていたと思います。社会福祉協議会の担当が
100歳以上なので掲載がなかったということです。区のホームページ等には詳しくありますが、
調べにくいと思いますのでご意見として伝えます。

　菅政権になりまして縦割りより横割りの方をしっかりしろということですが、この様な他の部
署だからというのではなく、横の連絡を密にしていただいて情報を発信すれば今の質問は無かっ
たと思います。



2．千早図書館外壁工事の実施とこれに伴う休館について

３．「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について　

質問

回答 （環境保全課 環境美化係長）

質問

回答 （環境保全課 環境美化係長）

質問

回答 （環境保全課 環境美化係長）

質問

回答 （環境保全課 環境美化係長）

質問

回答

（委員）

　落書きは悪いことだと思うが落書きの定義は決まっているのか。落書きを無くそうということ
だが、この条例で人の行為に歯止めをかけることになる。条例を逆手にとってトラブルになるこ
とが多くなると思う。議会で審議して何事もなく決まったことなのか。

（常任相談役）

　町会内で落書きされた場合に、環境美化係に連絡すれば落書きを消してもらえるのか。

　環境保全課が苦情や町会に落書きがあった場合の担当課なのですか。そうであれば、資料に電
話番号を書いておいたほうが良いと思う。

　背景については、昨年末に新しくなった池袋西口公園のモニュメント等に落書きされた事件が
発生いたしました。区としても大きな衝撃を受け、区長としても非常に許しがたい行為であり、
落書きはゆるさないという強い決意を示すために、条例制定に進んでいったところでございま
す。また、刑法については軽犯罪法の犯罪行為に該当することもありまして、条例では10万円以
下の罰金と定めました。最終的な刑罰については警察の手続きによる判断に委ねます。この落書
きの犯人は検挙されました。

　この条例を制定した背景を教えて頂きたい。それと重大な落書きは刑法にあたるのでその辺の
兼ね合いはどのようになるのか。

（委員）

　公布の日を再度確認したいのだが。

（説明：千早図書館長）

質疑なし

（説明：環境保全課 環境美化係長）

　落書きを消す対応としては、落書きの消去剤でスプレー缶をお貸ししますので被害にあわれた
方で消していただきます。また、落書きされた場所にもよりますが区と共同で消していただく。
その際には連絡していただいてその都度検討させていただきます。

（委員）

　令和2年7月16日です。

（委員）

　連絡先が明記されていませんでしたのでご案内いたします。℡03-3981-2690が 環境美化
係の連絡先になります。

（委員）



4.千川中学校改築スケジュールの変更について

質問

回答

5．その他

（説明：西部区民事務所長）

質問

回答

質問

（委員）

　西部区民事務所のグラウンドに、日中は近くの保育園児が多く遊びに来ているが、中学校に
なってしまうと行き場が無くなってしまうようだが。

　旧平和小学校が千川中学校になってしまうと、保育園児の遊び場が無くなってしまいますの
で、ご指摘のように今後考えていかなくてはならないと思います。

（学校施設課長）

　落書きについては所有者が意図しないものを勝手に書かれた場合ということが大条件になり、
迷惑している商店街等多く被害にあわれている方がいますので厳しく取り締まる。また、池袋の
街づくりが進んでいますので、区として強い姿勢をみせるといった意味合いがあります。所有者
が指定するところに芸術的なものを書いてほしいと要望があったものは、所有者の意思ですので
何ら問題はございません。意図しないところに書かれた場合の対処として刑法もありますが、区
の条例として区の姿勢をみせようということで問題はないと思います。

（１）町会掲示板調査について

（６）としま未来文化財団からのお知らせ

（７）豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

（１）町会掲示板調査について

（８）池袋公証役場からのお知らせ

（９）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について（結果報告）

（委員）

　町会掲示板が1台破損したので取り外しているが、掲示板の数に入れておいて良いのか。

（西部区民事務所長）

　一時取り外しているのであれば、１台少ない台数を届けていただき、新設された場合に追加で
申請してください。

（委員）

（説明：学校施設課長）

（２）令和２年国勢調査ポスターの掲示依頼について

（３）町会専用印刷機について

（４）ボランティア指導者救済保険通知書の配付について

（５）目白警察署からのお知らせ

　掲示板をよその区では目白通り沿いや公園でも掲示板を建てているが、広報課の窓口で要望し
たが断られてしまった。豊島区では建てることはできないのか。



回答

質問

回答

質問

回答

質問

意見

意見

回答

質問

回答

　掲示板は地域の役に立っているし、区の掲示物が大半を占めているのだから助成金の額を増や
しても良いと思うのだが。

（西部区民事務所長）

（西部区民事務所長）

　町会で掲示板の費用を負担する場合と、区の助成金の申請をする場合の手続きは同じなのか。

　申請手続きは同じです。ただし、都道に設置する場合は第四建設事務所に申請することになり
ますが、区道と違いほぼ認められない状況です。現在設置されているのは以前からすでに建って
いたものだと思われます。

　広報掲示板は現在新しく建てることは難しいのですが、町会掲示板については公園課や道路課
の許可が下りれば新設は可能です。道路は角の所から５メートル以内は交通の関係で警察と協議
する必要があります。また、区道であれば道路課の許可は下りやすいのですが、都道の場合は第
四建設事務所に使用許可を申請しても許可は難しいです。私道ですと所有者や地域の方の調整は
地域の方にお願いしています。

　（常任相談役）

　今回の掲示板調査にあたり、区民活動推進課長が広報課に確認したところ、区の掲示板で空い
ているところがあれば町会で自由に使っていいという確認を得ています。なお、町会掲示枚数は
掲示板以外の場所に貼っていれば町会掲示板の数と一致しなくても構いません。

　町会の掲示板と区掲示板が横並びになっている場所があり、町会の掲示物は期限が来たら剥が
しているが、区のものは期限が過ぎても長期間放置されているので気になっているのだが。

（西部区民事務所長）

　広報課に貼付物の管理を徹底するように意見要望いたします。

　区の広報掲示板は設置場所を考えて建てているのであれば、町会が希望する場所に区で全部建
ててくれれば町会の負担がなくなると思うが。

（豊島区町会連合会 事務局長）

　掲示板助成金の今年度予算は200万円で、しかも先着順になっています。希望する町会も多く
予算が不足している状況です。しかも新設の掲示板については18万円から20万円に金額が値上
がりしていますので、新年度予算で助成金の引き上げを要望しています。

（委員）

（委員）

（委員）

（豊島区町会連合会 事務局長）

（委員）

　以前広報課の掲示板を建てる時に設置場所の立会を町会に頼まれた。その掲示板を町会で使っ
ていいと言われたが、お知らせに検印が無いものは貼らせないと話が違っている。

（委員）

　町会掲示板は4か所設置している。区の掲示板が5か所あり、9か所の掲示板を町会で管理して
いる。そのため掲示物についても、期限の切れているものを処分し町会の管轄として使わせてい
ただいている。それがだめだということになれば町会は掲示板からは一切管理しなくなる。



質問

回答 （地域振興グループ係長）

6．町会連合会からのお知らせ

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

（２）冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配付

　基本は2週間を期限に検印していますが、区民ひろばの月間スケジュールについては一か月間
の貼付を認めています。

　掲示物に検印する場合期間をもっと短くするようにすることはできないものなのか。

（委員）

（１）会員名簿の配付

（３）感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

（４）「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

質疑なし



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

（１）敬老の日記念事業について

（２）令和２年度赤い羽根共同募金の実施について

（3）豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」配布について

１．

２． 千早図書館外壁工事の実施とこれに伴う休館について

３． 「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について　

４． 千川中学校改築スケジュールの変更について

5．

6．

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

その他

（１）町会掲示板調査について

（２）令和２年国勢調査ポスターの掲示依頼について

（３）町会専用印刷機について

公開の
可否

（４）ボランティア指導者救済保険通知書の配付について

町会連合会からのお知らせ

（５）目白警察署からのお知らせ

SDGs未来都市の選定について

会　議　録

令和２年度9月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年9月１7日（木）　　午前10時00分～10時47分

附属機関又は
会議体の名称

区民ひろば椎名町　交流ひろば

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

（６）としま未来文化財団からのお知らせ

（８）池袋公証役場からのお知らせ

（１）会員名簿の配付

会議録

会　議

（２）冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配付

（９）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について（結果報告）

（７）豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

社会福祉協議会からのお知らせ

豊島区案件

案　　　件 区内関係機関案件

（３）感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

（４）「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について



田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）

赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）

足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

企画課 池田 SDGs未来都市調整係長

倉本 図書館課長

環境保全課 矢澤 環境美化係長

宮本 学校施設課長　木村 施設計画担当課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

常　任
相談役

常　任
相談役
地区連
絡担当
課長

西部区民事務所　地域振興係長

豊島区民社会福祉協議会  広瀬 総務課長

ふま　ミチ

事務局

小林 児童相談所設置準備担当課長

委　員

出席者

地域振興グループ係員

説明者

河原　弘明

欠席者

上野 区民部長



【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ　　

（１）敬老の日記念事業について

（２）令和２年度赤い羽根共同募金の実施について

（３）豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」配布について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

質問

回答 （豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

【豊島区案件】

１．SDGs未来都市への選定について

2．千早図書館外壁工事の実施とこれに伴う休館について

３．「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について　

質問 （委員）

回答 （環境保全課 環境美化係長）

質問 （委員）

回答 （環境保全課 環境美化係長）

　南長崎三丁目南部町会には百歳以上の高齢者は何人いるのか。

　南長崎一丁目から南長崎六丁目までの人数を把握した資料しか手元にはありませんが、新百歳
を含めまして18名いらしゃいます。

（委員)

（説明：環境保全課 環境美化係長）

　10万円の罰金を科するのには現場を捕まえないとだめなのか。

（説明：図書館課長）

質疑なし

（説明：企画課 SDGs未来都市調整係長）　

　落書きされた場合は落書き消去剤のスプレー缶をご連絡頂ければお渡しします。

質疑応答要旨

質疑なし

　条例第5条の建物等とあるが、町会の掲示板に対する落書きも対象になるのか。



　そのような場合も環境保全課にご連絡してください。



４．千川中学校改築スケジュールの変更について

5．その他

（説明：西部区民事務所長）

6．町会連合会からのお知らせ

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

（５）目白警察署からのお知らせ

（６）としま未来文化財団からのお知らせ

（３）町会専用印刷機について

（４）ボランティア指導者救済保険通知書の配付について

（説明：学校施設課 学校施設課長）

（７）豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

質疑なし

（８）池袋公証役場からのお知らせ

（９）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について（結果報告）

（１）会員名簿の配付

（２）冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配付

質疑なし

（３）感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

（４）「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

（１）町会掲示板調査について

（２）令和２年国勢調査ポスターの掲示依頼について

質疑なし



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

（１）敬老の日記念事業について

（２）令和２年度赤い羽根共同募金の実施について

（３）豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」配布について

１．

２． 千早図書館外壁工事の実施とこれに伴う休館について

３． 「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について　

４． 千川中学校改築スケジュールの変更について

5．

6．

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

（１）会員名簿の配付

（４）「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

（３）感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

（５）目白警察署からのお知らせ

会　議

（７）豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

（６）としま未来文化財団からのお知らせ

（２）令和２年国勢調査ポスターの掲示依頼について

（３）町会専用印刷機について

（８）池袋公証役場からのお知らせ

（４）ボランティア指導者救済保険通知書の配付について

公開の
可否

町会連合会からのお知らせ

会　議　録

令和２年度　9月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年9月16日（水）　　午前10時00分～11時10分

附属機関又は
会議体の名称

開催場所

開催日時

事　務　局
（担当課）

千早地域文化創造館　第１会議室

社会福祉協議会からのお知らせ

SDGs未来都市の選定について

その他

区内関係機関案件案　　　件

豊島区案件

（１）町会掲示板調査について

会議録

（９）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について（結果報告）

（２）冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配付



市川　幸雄　委員長(長崎六丁目町会)

安齋　和敏　委員(長崎四丁目町会) 青柳　德俊　委員(長崎五丁目町会)

川田　隆男　委員(千早三丁目町会) 本山　美子　委員(千早四丁目町会)

柿沼　正昭　委員　(要町三丁目町会)

豊島区民社会福祉協議会　 広瀬 総務課長

企画課 池田 SDGs未来都市調整係長

倉本 図書館課長

環境保全課 矢澤 環境美化係長

学校施設課 太田 学校改築推進係長

栗原 西部区民事務所長

大戸 豊島区町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

坂本 教育施策推進担当課長

委　員

常　任
相談役

有里　真穂 元谷　ゆりな

委　員

田島幸男副委員長(千早二丁目町会)　※代理出席あり

出席者

欠席

田島幸男副委員長　代理　東明男(千早二丁目町会)

説明者

地域振興グループ係員
事務局

西部区民事務所　地域振興グループ係長



【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ　　

（１）敬老の日記念事業について

（２）令和２年度赤い羽根共同募金の実施について

（３）豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」配布について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

【豊島区案件】

１．SDGs未来都市の選定について

質問 （委員）

　今後の町会活動に何か関連性はありますか。

回答 SDGs未来都市調整係長

2．千早図書館外壁工事の実施とこれに伴う休館について

３．「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について　

４．千川中学校改築スケジュールの変更について

（説明：学校施設課 学校改築推進係長）

質疑応答要旨

（説明：環境保全課 環境美化係長）

（説明：企画課 SDGs未来都市調整係長）　

　たとえば17の目標の内、11番目に「住み続けられるまちづくりを」という目標があります。ま
さに町会活動をまちづくりのためにずうっと続けていく事が、この目標の達成に繋がっていくと
思ってます。これから区が様々な広報を行っていきますので、町会の中でお知らせいただければ
有難いなと思ってます。

質疑なし

質疑なし

（説明：図書館課長）

質疑なし

質疑なし



5．その他

（説明：西部区民事務所長）

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所長）

6．町会連合会からのお知らせ

（説明：豊島区町会連合会 事務局長）

（５）目白警察署からのお知らせ

（１）町会掲示板調査について

（３）感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

（４）「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

（７）豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

（２）令和２年国勢調査ポスターの掲示依頼について

（１）会員名簿の配付

（２）冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配付

（３）町会専用印刷機について

（４）ボランティア指導者救済保険通知書の配付について

　町会が独自に所有している掲示板の数でお願いします。

（８）池袋公証役場からのお知らせ

（９）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について（結果報告）

（１）町会掲示板調査について

質疑なし

（６）としま未来文化財団からのお知らせ

　町会掲示板は広報掲示板を含めた数でよいのか。
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１．

（１）敬老の日記念事業について

（２）令和２年度赤い羽根共同募金の実施について

（3）豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」配布について

１．

２． 千早図書館外壁工事の実施とこれに伴う休館について

３． 「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について　

４． 千川中学校改築スケジュールの変更について

5．

6．

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録

開催日時

公開の
可否

（５）目白警察署からのお知らせ

（６）としま未来文化財団からのお知らせ

豊島区案件

その他

（１）町会掲示板調査について

（２）令和２年国勢調査ポスターの掲示依頼について

（４）ボランティア指導者救済保険通知書の配付について

会　議　録

令和２年度　9月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和２年９月16日（水）　午前14時00分～14時53分

千早地域文化創造館　第１会議室

（３）町会専用印刷機について

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

社会福祉協議会からのお知らせ

（９）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について（結果報告）

町会連合会からのお知らせ

（１）会員名簿の配付

（３）感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

（４）「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

（７）豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

（８）池袋公証役場からのお知らせ

会　議

（２）冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配付

案　　　件 区内関係機関案件

SDGs未来都市の選定について



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

倉本 図書館課長

環境保全課 矢澤 環境美化係長

宮本 学校施設課長

地区連絡
担当課長

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

常　任
相談役

辻　　薫

西部区民事務所　地域振興グループ係長

欠席

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

池田 SDGs未来都市調整担当係長

事務局

大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）
委　員

地域振興グループ係員

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

大戸 豊島区町会連合会事務局長

栗原 西部区民事務所長

説明者

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

豊島区民社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

出席者

小林　ひろみ



【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ　　

（１）敬老の日記念事業について

（２）令和２年度赤い羽根共同募金の実施について

（３）豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」配布について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長）

質問 （委員）

回答 （豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長）

【豊島区案件】

１．SDGs未来都市の選定について

質問 （委員）

回答 SDGs未来都市調整係長

質問 （委員）

回答 SDGs未来都市調整係長

2．千早図書館外壁工事の実施とこれに伴う休館について

質疑応答要旨

　内容も多岐にわたっていますから、日頃から良かれということをやって行きなさいと、一言で
いえばそういうことでしょうが、内閣府より選定されたのは、区が手を挙げたということです
か。

　2015年から2030年の15年の目標となっています。

（説明：企画課 SDGs未来都市調整係長）

　今年77の自治体が手を挙げまして、その内33の自治体がこの未来都市に選ばれています。更
に、モデル事業が10団体が選ばれており、それに豊島区が入ったということです。

　区の最高齢の方は、何歳ですか。

　107歳の女性ということです。

　期限はどうなってますか。

（説明：図書館課長）

質疑なし



３．「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について　

質問 （委員）

回答 （環境保全課 環境美化係長）

質問 （委員）

回答 （環境保全課 環境美化係長）

質問 （委員）

回答 （環境保全課 環境美化係長）

意見 （委員）

質問 （委員）

回答 （環境保全課 環境美化係長）

４．千川中学校改築スケジュールの変更について

　条例5条の「建物等への落書き行為の防止に必要な措置を講ずるよう努める」という項目があ
りますが、落書き防止を目指すようなポスターなどは何か出しているのですか。

　条例については、周知、皆様に多く知っていただくことが大切なとこですので、現在、条例を
周知するためのちらしというかパンフレットの作成を準備しておりまして、出来上がり次第、多
くの皆様にご覧頂けるようにします。

　これ以上の細則は、特別ないのですね。

　努力ということで、こうしたことに努めていただければということです。

　そうした形での助成金では事業はないのですが、スプレー剤など落書きを消去するための消去
剤がございまして、環境保全課においてご希望の方に対して、落書き消去用具をお貸出すること
を行っております。

　この実施は、いつからですか。

　条例については、7月16日に制定公布となっています。

　被害を受けた方にも責任があるという書き方をされている。自ら落書きを消しなさいと。消去
剤の貸出で提供があればその気になるかもしれませんが、消したくても消せないできない場合、
古い建物だと家主もその気にならない場合があるから、難しいですね。

（説明：環境保全課 環境美化係長）

（説明：学校施設課長）

　落書きした人の罰金はありますが、落書きされた人が、落書きを落とす費用の助成金はありま
すか。

質疑なし



5．その他

（９）令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について（結果報告）

（説明：西部区民事務所長）

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所長）

質問 （委員）

回答 （地域振興グループ係長）

（５）目白警察署からのお知らせ

意見 （委員）

回答

6．町会連合会からのお知らせ

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

　掲示板の助成金の予算は、もう間に合わなくて毎年予算オーバーしているのですか。

（１）町会掲示板調査について

（２）令和２年国勢調査ポスターの掲示依頼について

（３）町会専用印刷機について

（４）ボランティア指導者救済保険通知書の配付について

　今年は、申請が早めに多く来まして、ちょっと厳しい状況です。ただ、中央、東部、西部の全
体の予算でやっています。最終的に余ってくれば融通できますが、難しい場合は、来年度送りに
なって、待っていただくことになります。

（５）目白警察署からのお知らせ

（６）としま未来文化財団からのお知らせ

（７）豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

（８）池袋公証役場からのお知らせ

　元々の設置の経緯は存じ上げないのですが、町会掲示板が1台錆びて折れてしまっています。
新しくしたいが、助成金はありますか。

　撤去する場合と新設する場合、区の方から補助金が出ます。助成金を結構使われていますの
で、地域振興係に個別に詳細を確認していただきご相談ください。

（１）会員名簿の配付

（西部区民事務所長）

　目白警察署からの回覧物が届くのが遅い。もう少し早めにしてほしい。交通安全運動のチラシ
が届いたのが、昨日です。回覧だと間に合わない。

　生活安全課に伝えます。

（４）「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

質疑なし

（２）冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配付

（３）感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

（１）町会掲示板調査について
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関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①敬老の日記念行事について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」の配布について

豊島区案件

（１）SDGｓ未来都市への選定について

（２）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（３）耐震支援制度に関するお知らせ

（４）・区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ

⑥としま未来文化財団からのお知らせ

⑦豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑧令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

　　・町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布

②冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配布

③感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

④「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和２年９月４日（金）　午後２時～３時

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度９月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会）

委員 小川　幸雄　委員（駒込二丁目親和会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

高橋　一三　委員（駒込六丁目東文化会）

出席者

豊島区民社会福祉協議会　川島　地域福祉推進課長

山野邉　SDGｓ未来都市調整担当課長

矢澤　環境美化係長

植草　建築課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 上野　区民部長

地区担当
課　　　長

宮下　文化観光課長

事務局 東部区民事務所　石塚 地域振興係長　 地域振興グループ　中

髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

里中　郁男 さくま　一生

区

欠席者

委　員

常　任
相談役

常　任
相談役

説明者



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：地域福祉推進課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．SDGｓ未来都市への選定について

（説明者：SDGｓ未来都市調整担当課長）

質問 （委員）

なぜ豊島区が選ばれることになったのか。

回答 （SDGｓ未来都市調整担当課長）

豊島区は平成２５年に消滅可能性都市に指摘されたが、そこから持続可能な都市を目指し、

国際アートカルチャー都市として女性や高齢者にやさしい街づくりを目指してきた。この方向性が

SDGｓの理念に合致し評価されたものと考えている。

質問 （委員）

選ばれるとなにかメリットがあるのか。

回答 （SDGｓ未来都市調整担当課長）

地球にやさしい自治体であるということで企業の協力を得やすい。また、このような取り組みを

行っている自治体ということを区民の皆さんに誇りに思っていただくことが一番のメリットだと考える。

２．「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（説明者：環境美化係長）

質問 （委員長）

駒込地区では、今までこの落書き行為に該当するような案件はあったのか。

回答 （環境美化係長）

今のところは無いようである。

３．耐震支援制度に関するお知らせ

（説明者：建築課長）

質問 （委員）

回覧版は用意されているのか。また、文字はもう少し大きい方が見やすいのではないか。

回答 （建築課長）

この用紙自体が回覧となるが、文字については今後改善するよう検討させていただく。

質疑応答要旨



８．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

現在改修中の染井コミュニティ広場に、町会の掲示板があった。改修前に掲示板を復旧してもらう

約束をしたが、以降連絡がない。どうなっているか。

回答 （東部区民事務所長）

担当部所（地域まちづくり課）に確認して回答させていただく。

質問 （委員）

自分の家の隣に児童遊園があるが、区の掲示板を立ててもらえないか。

回答 （東部区民事務所長）

申し出があったことを、広報課に伝える。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和２年度９月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和２年９月１０日（木） 午前１０時００分～１０時５５分 

開催場所 豊島清掃事務所 第３会議室 

案件 

豊島区案件

（１）①敬老の日記念事業について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益「もっと あなたのそばに」の配布について

（２）ＳＤＧｓ未来都市への選定について

（３）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤としま未来文化財団からのお知らせ

⑥豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑦池袋公証役場からのお知らせ

⑧令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告
（５）町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布

②その他 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

田中 幸一郎 委員長 （池袋本町一丁目町会） 

榊原  清   副委員長（池袋本町二丁目町会） 

荒木 武春  委員  （池袋本町南町会） 

東原 正人  委員  （池袋本町末廣町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

名取  彰   委員  （池袋本町四丁目町会） 
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説明者 

豊島区民社会福祉協議会 川島 地域福祉推進課長

企画課 池田 ＳＤＧｓ未来都市調整係長

環境保全課 矢澤 環境美化係長

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 
古堺 としひこ 

地区担

当課長 
宇野 収納推進担当課長 

区 
上野 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 須永・五十嵐 
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質疑応答要旨

豊島区案件

（１）①敬老の日記念事業について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益活動「もっと あなたのそばに」の配布について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし

（２）ＳＤＧｓ未来都市への選定について 

（説明：企画課ＳＤＧｓ未来都市調整係長） 

質問（委員）

豊島区では重点を置いている項目はあるのか。

回答（企画課ＳＤＧｓ未来都市調整係長）

現在、基本計画を作成中であるが、特に１１「住み続けられるまちづくりを」については、

豊島区が持続するためにも力を入れていきたい目標である。

質問（委員）

2030年以降はどうなるのか。
回答（企画課ＳＤＧｓ未来都市調整係長）

過去の経緯から 2030年以降もこれに似たような目標ができる可能性が高い。

（３）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（説明：環境保全課環境美化係長）

質問（委員）

バンクシーのような芸術性若しくは社会風刺的なものも罰則の対象となるのか。

回答（環境保全課環境美化係長）

中には落書きとは言えないものもあるので個別に対応していく。

質問（委員）

落書きを消すのに費用が掛かった場合の助成はあるのか。

回答（環境保全課環境美化係長）

助成はないが、スプレーなどの消去用品を貸与するサービスはある。

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について 

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤としま未来文化財団からのお知らせ

⑥豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ
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⑦池袋公証役場からのお知らせ

⑧令和 3年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告
（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし

（５）町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布 

②その他 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①敬老の日記念行事について

②赤い羽根共同募金の実施について

③豊島区社会福祉公益活動「もっと　あなたのそばに」の配布について

豊島区案件

（１）SDGｓ未来都市への選定について

（２）「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（３）・区民活動推進課からのお知らせ

①町会掲示板調査について

②国勢調査ポスターの掲示依頼について

③町会専用印刷機について

④ボランティア指導者救済保険の配布について

⑤豊島消防署からのお知らせ

⑥としま未来文化財団からのお知らせ

⑦豊島区高齢者クラブ連合会からのお知らせ

⑧令和３年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

　　・町会連合会からのお知らせ

①会員名簿の配布

②冊子「Life in Tokyo Your Guide」（東京都）の配布

③感染防止徹底宣言ステッカー（東京都）の周知

④「ななまーる　７つの安全・安心宣言」について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和２年９月１１日（金）　午後２時～２時５０分

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和２年度９月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



藤井　昌男　委員長（東池袋五丁目東町会） 竹野　康二　副委員長（南大塚二丁目西町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会） 峰岸　猛　委員（南大塚仲町会）

細川　博久　委員（南大塚一丁目宮若町会） 佐々木　敬彦　委員（代理・大塚駅南町会）

寺崎　良雄　委員（代理・南大塚二丁目北町会）志村　三千子　委員（南大塚自治会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会）

根岸　光洋 細川　正博

出席者

豊島区民社会福祉協議会　広瀬　総務課長

池田　SDGｓ未来都市調整係長

岡田　環境保全課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 上野　区民部長

地区担当
課　　　長

小椋　人材育成担当課長

事務局 東部区民事務所 石塚 地域振興係長 地域振興グループ　中

村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会）

ふるぼう　知生　

区

欠席者

委　員

常　任
相談役

常　任
相談役

説明者



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

質問 （委員）

パンフレットには活動内容が記載されているが、実際には活動していないということでよいか。

回答 （総務課長）

新型コロナウイルスの関係で活動していない事業もあると聞いている。ご容赦いただきたい。

豊島区案件

１．SDGｓ未来都市への選定について

（説明者：SDGｓ未来都市調整係長）

（質疑なし）

２．「豊島区落書き行為の防止に関する条例」の制定について

（説明者：環境保全課長）

質問 （委員）

連絡する場合は、どこに連絡すればいいのか。

回答 （環境保全課長）

緊急の場合は警察に通報していただき、地域の中で落書きを見つけた場合などは環境保全課に

ご連絡いただければと思う。

質問 （委員）

古い落書きはどうなるのか。

回答 （環境保全課長）

条例施行の７月16日以降が対象となるが、軽犯罪法や器物損壊として事件扱いを望まれる場合は、

警察署に連絡していただければよいと思う。

質問 （委員）

区は、相手方に消去するように命令できなないのか。

回答 （環境保全課長）

消去するのは所有者になってしまうが、いつまでに消去するように指導するものではない。

３．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

掲示板の中には区の物もあるが、数に含めるのか。

回答 （東部区民事務所長）

今回は町会の保有する掲示板のみの調査である。

質疑応答要旨



質問 （委員）

過去に区に提出した書類は管理してあるか。

回答 （地域振興係長）

ない。以前調査依頼したことがあるが、ほとんど提出がなかった。今年度、改めての調査となる。


